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Успешно завершить 
учебный год в политсети

ПЕРВОГО июня заканчи
вается учебный год в ком
сомольской сети города и 

деревни. Сейчас в политкружках 
и политшколах проходит подго
товка к этому: повторяется прой
денный материал, читаются лек
ции и доклады по наиболее труд
ным темам, пропагандисты про
думывают вопросы для итоговых 
занятий.

Успешно готовятся к заверше
нию учебного года комсомольские - 
организации города Красноуфим-; 
ска. Здесь своевременно были ли
квидированы все ненормально
сти, связанные с неверным ком
плектованием кружков. Пере
строив работу городской политсе
ти так, как требует Центральный 
Комитет ВЛКСМ, райком нала
дил политическое образование мо
лодежи. Теперь политкружки и 
политшколы Красноуфимска ус
пешно и организованно закан
чивают занятия.

Первые итоговые занятия уже 
проходят и в начальных полит
кружках на Уралмашзаводе.

В этом году комсомольские ор
ганы не составляют никаких гра
фиков проведения итоговых заня
тий, не распределяют кружки 
между комсомольскими активи
стами для обязательного их посе
щения. Пропагандист сам решает 
вопрос о том, сколько часов нуж
но отвести для того, чтобы опре
делить знания слушателей, сам 
выбирает для итоговой беседы во
просы, которые представляют яд
ро всей темы. Такая практика 
способствует тому, что занятия 
будут проходить в обычной дело
вой обстановке, без парадности и 
ненужного экзаменационного духа.

Готовясь к окончанию учебного 
года, необходимо думать о по
вышении качества дальнейших 
занятий. Нельзя допускать, чтобы ; 
ради завершения всего программ
ного материала пропагандист 
комкал оставшиеся вопросы, что
бы в один день разбирался мате
риал двух — трех занятий. Это 
принесет только вред, так как 
программа будет пройдена фор
мально.

Итоговые занятия в политкруж
ках и политшколах при МТС и 
колхозах, где слушатели с нача
лом полевых работ разъезжаются 
на места, могут быть проведены 
до их отъезда в объеме изучен
ного материала.

Чтобы помочь слушателям всех 
звеньев комсомольской политсети, 
можно организовать цикл лекций 
и бесед по программным темам.

Горкомам и райкомам комсомо
ла уже сейчас, в момент завер
шения учебного года, надо начи
нать деятельную подготовку к 
новому. Необходимо учесть все

недостатки в комплектовании и 
работе политсети, допущенные в 
прошлом. Хорошо провести город
ские и районные совещания ком
сомольских пропагандистов, на 
которых подвести итоги учебного 
года, обобщить положительный 
опыт, наметить пути правильной 
подготовки к началу занятий.

Особое внимание при подготов
ке к новому учебному году надо 
уделить принципу добровольности 
в комплектовании политсети. На
чать эту работу можно с прове
дения вечеров молодежи, посвя
щенных завершению учебного го
да, и продолжить путем индиви
дуальных бесед с каждым ком
сомольцем. Ни в коем случае 
нельзя допускать зачисления ком
сомольцев в политсеть без учета 
их образования и желания, ни в 
коем случае нельзя гнаться за 
«охватом» всех политучебой, 
огульно внося в список каждого, 
кто попадет на глаза.

Особенно большую разъясни
тельную работу предстоит прове
сти с молодежью, не имеющей се- 
мнлетнего образования. Важно 
добиться, чтобы вся она занима
лась в школах рабочей и сель
ской молодежи или в заочной 
школе.

Однако принцип добровольно
сти в определении форм учебы не 
означает, что комсомолец может 
не учиться. Уставное требование 
к членам ВЛКСМ — об обязан
ности повышать свою политиче
скую и общеобразовательную 
грамотность — остается неруши
мым. Речь идет только о том, 
чтобы заменить метод админи
стрирования, метод формального 
комплектования кружков и полит
школ методом убеждения, глубо
ко продуманной массово-разъ
яснительной работой среди моло
дежи.

Большую помощь в подготовке 
к учебному году могут и должны 
оказать пропагандисты. Поэтому 
комсомольским органам надо за
благовременно решить вопрос о 
пропагандистах. Это должны быть 
люди с образованием не ниже 
среднего, любящие свое дело, спо
собные интересно и содержатель
но проводить занятия.

Молодой интеллигенции, же
лающей изучать марксистско-ле
нинскую теорию самостоятельно, 
надо предоставить возможность 
для этого.

Обязанность комсомольского 
руководителя и активиста при 
подготовке к завершению учебно
го года помочь каждому комсо
мольцу, каждому молодому гело- 
веку правильно определить фор
му учебы на будущее и создать им 
необходимые условия для успеш
ного овладения знаниями.

Идут тяжеловесные 
поезда

На комсомольском собрании машинист Влади
мир Кузьмин рассказал, как он овладел передо
вым методом вождения большегрузных поездов. 
Комсомольцы приняли решение: вождение тяже
ловесных поездов сделать массовым движением. 
Так началось соревнование в паровозном депо 
станции Синарская.

Ряды тяжеловес.ников с каждым днем растут, 
особенно они пополняются в дни предмайской 
вахты.

В трубке дежурного диспетчера то и дело слы
шится:

— Прошу сформировать большегрузный со
став.. а Веду тяжеловесный, прошу пропустить 
«на проход».

И дежурные диспетчеры предоставляют тяже- 
ловесникам «зеленую улицу». Еще бы! Комсо
мольская бригада Кочкурова, например, ведет со
став с сельскохозяйственными машинами. Состав 
превышает весовую норму на 1500 тонн.

1500 тонн сверх нормы... Но это недолго было 
пределом. Вскоре 1600 тонн сверх весовой нор
мы провел молодой машинист Сычев, 1700 — 
комсомольская бригада Иванова.

На больших скоростях тяжеловесные поезда
стали водить почти все машинисты депо. Каждый 
заказывал формировать только большегрузные 
поезда, в соревнование включились машинисты 
Смирнов, Востроухов, Трушков, Тетерин и де
сятки других. Если за три месяца прошлого года 
тяжеловесные составы водили только 30 человек 
и провели они 90 поездов, то в этом году уже 
84 м-ашиш-та провели 906 тяжеловесов.

зывая им необходимые 
лились своим опытом г

Молодым машинистам, 
которые никогда не во
дили тяжеловесные поез
да, большую помощь 
оказал опытный маши
нист-инструктор тов. Кор
нилаев. Он не только 
рассказал о методах 
вождения большегрузных 
поездов, но и сам не 
раз отправлялся в рейс с 
машинистами, подекз- 

приемы. Машинисты де- 
1 занятиях технической

учебы.
По инициативе синарских тяжелозесняков бы

ли проведены стыковые совещания с челябински-
ми и курганскими машинистами.

После совещания челябинские машинисты, так
же как и синарцы, стали водить поезда до сты
ковых станций. Поезд, вес которого превышал 
норму на 2050 тонн, принял от челябинцев и 
провел машинист Кузьмин. А кадровый, опытный 
водитель локомотива тов. Соколов, приняв поезд 
от челябинских машинистов, попросил диспетче
ра дополнить ,его. Был сформирован состав, вес 
которого превышал норму на 2316 тонн. Такие 
поезда еще никто не водил на Синарском отде
лении дороги.

Когда были приняты предмайские повышенные 
обязательства, комсомольская бригада Кузьмина 
решила водить одним локомотивом два состава. 
Такой поезд на труднейшем участке строго по 
графику и провела бригада.

Вождение тяжеловесных поездов требует не 
только умения управлять паровозами, но и со
держать их в отличном состоянии. Бригада Вла
димира Кузьмина довела межподъемочный про
бег локомотива до 63 тысяч километров вместо 
60 по норме. Норма технической скорости превы
шена в среднем за три месяца на 1,4 километра.

Комсомольская организация паровозного депо 
уделяет большое внимание массовому движению 
тяжеловесников. Производственный сектор коми
тета комсомола держит тесную связь с диспет
черами, и как только поезд, преодолев трудные 
подъемы и спуски, приближается к последней 
станции, в депо выпускаются «молнии», «боевые 
листки» или плакаты, в которых отражаются ус
пехи тяжеловесников. С. ПРОПАШЕВ;

НА СНИМКЕ: Владимир Кузьмин.

Чтобы получить больше кормов
Больно переживают 

комсомольцы колхоза 
имени Калинина, Бело
ярского района, недоста
ток кормов для скота. 
«Что мы думали рань
ше? Понадеялись на 
других»—эта мысль не 
дает покоя секретарю 
комсомольской организа
ции Геннадию Никифо
рову.

— Нынче не допустим 
этого! — твердо решил 
комсомольский вожак. 
Его предложение заса
дить возле фермы пусто
вавшие земли горячо 
поддержали молодые жи
вотноводы. По догово
ренности с правлением

колхоза комсомольцы по
садят на этом участке 8 
гектаров картофеля и 2 
гектара кукурузы. Сей
час молодежь на специ
ально выделенных двух 
подводах вывозит на 
прифермский участок на
воз, изыскивает семена.

В дни предмайского 
социалистического сорев
нования удобряют при
фермский участок живот
новоды колхоза имени 
Буденного этого же рай
она. На отведенных 5 
гектарах земли они ре
шили посеять кормовую 
капусту.

Молодежь сама будет 
ухаживать за посевами, 
чтобы создать запас кор
мов на будущую зиму.

Передовая доярка
Заслуженной изве

стностью пользуется в 
Режевском районе моло
дая доярка Зоя Вяткина. 
Третий год она работает 
на животноводческой 
ферме колхоза имени Во
рошилова и показала се
бя способной, трудолю
бивой, настойчивой. Не 
раз получала Зоя премии 
за свою работу. В 1953 
году комсомолка довела 
удой коров своей группы 
до 1384 литров. Каждая 
корова принесла по те
ленку. Это лучший ре
зультат по колхозу.

За три месяца 1954 
года Вяткина снова до
билась самых лучших ре
зультатов, надоив по 520 
литров от каждой коро
вы. И она уже от один
надцати коров приняла 
отелы.

Став на трудовую 
вахту в честь Первого 
мая, Вяткина взяла на 
себя повышенные обяза
тельства; добиться су
точного надоя от 11 
голов по 75 литров и 
к Первому мая надоить 
в общей сложности за 
4 месяца 815 литров на 
каждую корову.

Не только трудовая 
слава украшает молодую 
доярку. Среди комсо
мольцев села она самая 
активная: участвует в 
художественной самодея
тельности, лучше всех 
Зоя поет и пляшет. За 
все это любят, и уважа
ют Вяткину у нас в селе«

Г. УШЕНИН, 
зав. сельским клубом.

Село Октябрьское.

НА ДНЯХ наш корреспондент побы
вал в Уральском туристско-экскур
сионном управлении ВЦСПС и по- 

беседоеал с заведующим методическим 
сектором тов. Чирковым о подготовке к 
лету.

Лето — пора интересного отдыха. По- 
следние годы среди трудящихся нашей 
страны стали популярными увлекатель
ные туристские путешествия — один из 
видов отдыха, в котором активный от
дых сочетается с элементами спорта, со 
знакомством с различными уголками 
нашей цветущей социалистической Ро
дины.

Интерес трудящихся нашей области к 
туристским путешествиям нынче значи
тельно возрос. От заводских комитетов 
и отдельных граждан в туристское уп- 
равлеиие поступает множество заявок. 
Учитывая запросы трудящихся, в 1954 
году по Советскому Союзу вместо суще

По туристским путевкам
ствующих 83 туристских баз ВЦСПС бу- | 
дет организовано 88. Эти базы за лето I 
смогут обслужить свыше 84000 туристов.: ! 
Для спортсменов-туристов в этом году 
будет организовано 82 туристских марш
рута. Из участников путешествий по 
этим зачетным маршрутам намечено под
готовить 24000 значкистов «Турист 
СССР».

Организованы новые маршруты: Киев, 
Горельник, Иссык и другие. Созданы 
комбинированные расширенные турист
ские маршруты. Например, по Армении 
и Грузии: Ереван — озеро Севан—озеро 
Туманян — Тбилиси — Гори — Ахали — 
Афони — Гагра.

Интересен новый маршрут № 75 — Ал
тайский (зачетный), кольцевой — из Бий
ска по местам освоения целинных и за
лежных земель.

Богатые возможности для развития ту
ризма на Урале не были использованы 
полностью. В нынешнем году на Урале 
будут постоянно работать две туристские 
базы ВЦСПС. Открываются интересные 
маршруты, такие, как № 55 (зачетный)— 
по Ильменскому заповеднику, сроком на 
20 дней, стоимость путевки 663 рубля; 
№ 56—по Уралу, на 12 дней, стоимость 
путевки 396 рублей Этот маршрут будет 
проходить через Коуровско-Слободскую 
туристскую ба-зу, по красивейшей ураль

ской реке Чусовой, по Билимбаевскому, 
Первоуральскому и Ревдинскому райо
нам. За лето путевки только на эти два 
маршрута смогут приобрести около двух 
тысяч человек.

Туристско-экскурсионным управлением 
организуются интересные экскурсии по 
Свердловску. Среди них — по местам, 
связанным с жизнью и деятельностью 
Я. М. Свердлова; экскурсия, знакомящая 
с художественной обработкой камней на 
Урале, осмотр литературных памятников 
Свердловска, архитектуры Свердловска, 
производственные и другие экскурсии,

В выходные дни будут проводиться за
городные экскурсии по маршрутам; озеро 
Песчаное и «Чертово городище», озеро 
Исетское и «Чертово городище», озеро Чу
совское и Широкореченский торфяник, 
озеро Таватуй и «Семь братьев», на 
«Тальков камень» (по бажовским ме
стам), в колхоз-миллионер имени Я. М« 
Свердлова и многие другие.



Заседания Верховного Совета СССР

24 апреля, в 4 часа дня, от
крылось пятое заседание Созета 
Национальностей.

Продолжается обсуждение до
клада о Государственном бюдже
те СССР на 1954 год. Слово 
предоставляется депутату В. П. 
Онищенко (Украинская ССР).

Государственный бюджет 
СССР, говорит он? это отражение 
проводимой партией и прави
тельством политики мирного хо
зяйственного и культурного 
строительства. Вот почему проект 
бюджета встречает единодушное 
одобрение всех депутатов обеих 
палат. *

Оратор подробно останавли
вается на вопросах жилищного и 
культурно-бытового строитель
ства в республике. Он ставит 
вопрос об укреплении квалифи
цированными инженерно-техни
ческими кадрами строительных 
организаций и расширении сети 
строительных институтов.

Затем выступает заместитель 
Председателя Совета Министров 
СССР, министр торговли СССР 
депутат А. И. Микоян, встречен
ный продолжительными аплодис
ментами.

Депутат В. Г. Зубков (Бело
русская ССР) рассказал о том, 
как Волковыская МТС, где он 
является директором, борется за 
претворение в жизнь решений 
сентябрьского Пленума ЦК 
КПСС.

Депутат Зубков поддерживает 
предложение об утверждении Го
сударственного бюджета СССР на 
1954 год.

Далее слово получает замести
тель Председателя Совета Мини
стров СССР М. Г. Первухин, 
встреченный продолжительными 
аплодисментами.

После выступления депутата 
Первухина заседание Совета На
циональностей объявляется за
крытым

* * *

26 апреля, в 10 часов утра, в 
в Большом Кремлевском дворце от
крылось шестое заседание Совета 
Национальностей. За столом Пред
седателя — Председатель Совета 
Национальностей и его замести
тели.

В правительственных ложах— 
руководители партии и прави
тельства, министры. Присутст
вуют многочисленные гости—ра- 
боч ие, и н ж ене р««-т е.х ни ч ее к и е 
работники предприятий столицы, 
передовики сельского хозяйства 
Московской области, деятели на
уки и культуры, представители 
Советской Армии,

26 апреля, в четыре часа дня, 
в Большом Кремлевском дворце от
крылось пятое заседание Совета 
Союза. За столом Председателя— 
Председатель Совета Союза и 
его заместители.

В правительственных ложах— 
руководители партии и прави
тельства, министры, В зале мно
го гостей. Заполнены ложи ди
пломатического корпуса, ино
странной и советской прессы.

Продолжается обсуждение про
екта Государственного бюджета 
СССР на 1954 год.

Депутат М. М. Меджидов в 
своем выступлении рассказал об 
успехах Дагестанской АССР в 
строительстве. За годы советской 
власти в республике возникли 
такие новые отрасли промышлен
ности, как нефтяная, газовая,

В Совете Национальностей
Продолжается обсуждение про

екта Государственного бюджета 
СССР на 1954 год. Выступает 
президент Академии наук Латвий
ской ССР депутат Я. В. Пейве. 
Он говорит, что трудящиеся Со
ветской Латвии, опираясь на 
возрастающую мощь и поддержку 
народов братских республик и, 
особенно, великого русского наро
да, добиваются новых успехов в 
мирном созидательном труде. В 
республике созданы исключи
тельно благоприятные условия 
для научных исследований. Ор
ганизованная в 1946 году Ака
демия наук Латвийской ССР раз
решила ряд научно-исследова
тельских проблем, имеющих об
щесоюзное значение.

Депутат Пейве поддерживает 
предложение об утверждении Го
сударственного бюджета СССР с 
поправками Бюджетной комиссии.

Слово предоставляется Предсе
дателю Совета Министров СССР 
депутату Г. М. Маленкову, встре
ченному бурными аплодисмента
ми. Речь тов. Г. М. Маленкова 
выел ушивается присутствующими 
с глубоким вниманием и неодно
кратно прерывается аплодисмен- 
тами.

Затем палата принимает реше
ние о прекращении прений по Го
сударственному бюджету СССР 
на 1954 год. С заключительным 
словом выступают министр фи
нансов СССР депутат А. Г. Зве
рев и Председатель Бюджетной 
комиссии депутат А. М. Сафро
нов.

Совет Национальностей едино
гласно утверждает Государствен
ный бюджет СССР на 1954 год и 
Закон о Государственном бюдже
те СССР на 1954 год.

Новый бюджет утвержден по 
доходам в сумме 572.542.327 ты
сяч рублей и по расходам — в 
сумме 562.801.956 тысяч руб
лей с превышением доходов над 
расходами в 9.740.371 тысячу 
рублей.

Совет Национальностей перехо
дит к рассмотрению следующего 
вопроса порядка дня — утвер
ждению Указов Президиума Вер
ховного Совета СССР. Слово полу
чает секретарь Президиума Вер
ховного Совета СССР депутат 
Н. М. Пегов.

Президиумы ¡Верховных Советов 
РСФСР и УССР, говорит он, во- 
шли в Президиум Верховного Со
вета СССР с совместным предста
влением о передаче Крымской 
области из состава Российской 
Советской Федеративной Социали
стической Республики в состав 
Украинской Советской Социали
стической Республики.

Президиум Верховного Совета 
СССР, рассмотрев это представ

В Совете Союза
стекол ь н ая, ма ш и ноет роител ьн ая, 
химическая, кожевенно-обувная и 
другие. В Дагестане, народы ко
торого до революции не имели 
своей письменности и литерату
ры, сейчас насчитывается 1.208 
школ, пять вузов и 17 технику
мов, работает пять театров, бо
лее 900 клубов, изб-читален и 
домов культуры, открыт филиал 
Академии наук СССР,

Депутат Меджидов поддержи
вает предложение об утверждении 
Государственного бюджета СССР 
с поправками Бюджетной комис
сии.

Затем слово предоставляется 
первому секретарю ЦК КПСС де
путату Н. С. Хрущеву, встречен
ному бурными аплодисментами. 
Депутаты и гости выслушивают 

ление, принял Указ о передаче 
Крымской 016130141 из состава 
РСФСР в состав Украинской ССР. 
При этом Президиум Верховного 
Совета СССР учитывал общность 
экономики, территориальную бли
зость и тесные хозяйственные и 
культурные связи между Крым
ской областью и УССР. Это ре
шение, . принятое в знаменатель
ные дни 300-летия воссоединения 
Украины с Россией, свидетель
ствует о дальнейшем укреплении 
единства и нерушимой дружбы 
русского ц украинского народов 
в великой братской семье наро
дов Советского Союза,

Слово предоставляется депута
ту М. П. Тарасову (РСФСР).

Только в нашей стране, в ус
ловиях исключительного мо
рально-политического единства 
советского общества и дружбы 
народов, говорит он, возможно 
осуществление такого государст
венного акта, как добровольная 
передача целой области с 
развитой промышленностью, бо
гатыми сырьевыми ресурсами, 
замечательными курортами пз 
состава одной республики в со
став другой братской рес
публики. Добровольная пере
дача огромной богатой области 
одним государством другому не
мыслима в условиях капитализма, 
волчьим законом которого являет
ся захват и грабеж территории 
более слабых стран.

Депутат Тарасов высказывает
ся за утверждение Указа Прези
диума Верховного Совета СССР о 
передаче Крымской области из 
состава РСФСР в состав Украин
ской ССР.

Депутат П. Г. Тычина говорят 
о многовековой дружбе украин
ского и русского народов, о том. 
что украинский народ е радостью 
воспринял ноне« проявление 
дружбы со стороны русского бра
та. Для украинского народа, за
явил он, великая честь включить 
в состав своей республики Крым
скую область. Депутат Тычина 
вносит предложение утвердить 
Указ Президиума Верховного Со
вета СССР.

Совет Национальностей едино
гласно утверждает Указ о пере
даче Крымской области из соста
ва РСФСР в состав Украинской 
ССР.

Далее палата утверждает дру
гие Указы, принятые Президиу
мом Верховного Совета СССР в 
период между сессиями.

Па этом заседание Совета На- 
ционольностей объявляется за
крытым.

речь товарища И. С. Хрущева е 
большим вниманием, неоднократ
но прерывая ее аплодисментами.

II р аде с дател ь с тв у ю щи й со об - 
щает, что поступило предложе
ние о прекращении прений по 
бюджету. Это предложение при
нимается. После заключительно
го слова министра финансов 
СССР депутата А. Г. Зверева и 
Председателя Бюджетной комис
сии депутата И. С. Сенина Совет 
Союза единогласно утверждает 
Государственный бюджет СССР 
на 1954 год и Закон о Государ
ственном бюджете.

Бюджет утвержден по доходам 
в сумме 572.542.327 тысяч руб
лей и по расходам — в сумме 
562.801.956 тысяч рублей, с 
превышением доходов над расхо
дами в 9.740.371 тысячу рублей.

Далее Совет Союза переходит к 

рассмотрению следующего вопро
са — утверждению Указе® Пре
зидиума Верховного Сонета СССР’.

Слово предоставляется секрета
рю Президиума Верховного Сове
та СССР депутату Н. М. Пегову. 
Он говорит, что Президиум Вер
ховного Совета СССР, рассмотрев 
совместное представление Прези
диумов Верховных Советов РСФСР 
и Украинской ССР, принял Указ 
о передаче Крымской области из 
состава РСФСР в состав Украин
ской ССР. Географическое поло
жение Крыма в значительной 
степени обусловливает сходство 
экономики Крымской области с 
экономикой южных районов 
Украины. В непосредственной 
связи с экономическим развитием 
Украины росло и крепло хозяйст
во Крымской области, которое 
получит дополнительные возмож
ности для своего развитая при 
включении ее в состав Украин
ской ССР. Такой дружественный 
акт, подчеркивает депутат Пегов, 
мог быть совершен только в ус
ловиях нашей социалистической 
Родины, в условиях нерушимого 
единства и дружбы народов 
СССР.

Выступает депутат М. А. Ясное 
(РСФСР). Он говорит, что внесен
ный на утверждение сессии Укав 
Президиума Верховного Совета 
СССР о передаче Крымской обла
сти из состава Российской Феде
рации в состав Украины являет
ся историческим актом большого 
государственного значения и от

Совместное заседание 
Совета Союза 

и Совета Национальностей
27 апреля, в Москве, в Боль

шом Кремлевском дворце, состоя
лось совместное заседание Сове
та Союза и Совета Национально
стей. За столом Председателя — 
Председатели Совета Союза и Со
вета Национальностей и их заме
стители.

В правительственных ложах— 
руководители парта»! и прави
тельства, министры. Присут
ствуют многочисленные гости, 
представители дипломатического 
корпуса, советской и иностран
ной прессы.

Председательствующий — Пред
седатель Совета Национальностей 
депутат В. Т. Лацис обч>являет 
совместное заседание палат от
крытым.

В порядке дня—избрание Пре
зидиума Верховного Совета СССР 

и образование Правительства — 
Совета Министров СССР.

Депутат А. М. Пузанов вно
сит предложение о составе Пре
зидиума Верховного Совета СССР, 
одобренное Центральным Комите
том КПСС.

Верховный Совет единогласно 
избирает Председателем Прези
диума Верховного Совета СССР 
депутата Н. Е. Ворошилова, за
местителей Председателя Прези
диума по числу союзных респуб
лик и 15 членов Президиума. 
Секретарем Президиума избран 
депутат Н. М. Пегов.

Депутаты и гости продолжи
тельными аплодисментами при
ветствуют вновь избранный со
став Президиума Верховного Со
вета СССР.

П ре де е да те л ьств у ю щи й с ооб - 
щает, что в соответствии с пору- 

' чением Верховного Совета СССР 
депутат Г. М. Маленков предста
вил предложения о составе Пра- 

вечает интересам русского и 
УКраИНСКОГО НафОДОВ, обЩИМ Ж; 
тересам социалистического госу
дарства.

Подчеркнув, что этот торжест
венный акт будет содействовать' 
дальнейшему укреплению дружбы 
народов пашей страны, депутат 
Пенов вносит предложение утвер
дить Указ.

— Весь украинский народ,— 
заявил депутат Н. П. Бажан 
(УССР), — воспринял с величай
шей радостью Указ о передаче 
Крымской области в состав Укра
инской республики. Он будет бе
режно и любовно хранить ела®; 
ные традиции Крыма. Город рус
ской воинской славы — Севасто
поль был, есть и будет примером 
немеркнущих подвигов русских и 
украинцев и всех советских лю
дей во имя Отчизны. Крымская 
область внесет достойный вклад 
во всенародное дело создания 
изобилия в нашей стране.

Совет Союза единогласно ут
верждает Указ Президиума Вер
ховного Совета СССР о передаче 
Крымской области из состава 
РСФСР в состав УССР.

Совет Союза также единогласно 
утверждает другие Указы Пре- 
зидиума Верховного Совета СССР, 
принятые им в период между сес
сиями.

На этом заседание Совета Сою
за заканчивается. 27 апреля, в 
Большом Кремлевском дворце, со
стоится совместное заседание Со
вета Союза и Сонета Пациональ. 

• костей.

вительства СССР, одобренные 
Центральным Комитетом КПСС.

Верховный Совет единогласно 
утверждает состав Совета Мини
стров СССР.

Председателем Совета Минист
ров СССР утвержден Г. М. Мален
ков. Первым Заместителем Пред
седателя Совета Министров и 
Министром Иностранных Дел 
СССР утвержден В. М. Молотов, 
Первым Заместителем Председа
теля Совета Министров и Мини
стром Обороны СССР — Маршал 
Советского Союза Н. А. Булганин, 
Первым Заместителем Председа
теля Совета Министров СССР — 
Л. М. Каганович, Заместителем 
Председателя Совета Министров и 
Министром торговли СССР — 
А. И. Микоян, Заместителем 
Председателя Совета Министров 
СССР и Председателем Государ
ственного планового комитета — 
М. 3. Сабуров, Заместителем 
Председателя Совета Министров 
СССР—М. Г. Первухин, Замести
телем Председателя Совета Мини
стров СССР—И. Ф. Тевосян, Заме
стителем Председателя Совета 
■Министров и Министром сред
него машиностроения СССР — 
В. А. Малышев, Заместителем 
Председателя Совета Министров 
СССР — А. Н. Косыгин, Также 
единогласно утверждаются мини
стры СССР.

В зале возникает бурная ова
ция. Депутаты и гости стоя при
ветствуют Правительство Союза 
Советских Социалистических Рес
публик.

Председательствующий сооб
щает, что порядок дня исчерпан. 
Сессия Верховного Совета СССР 
четвертого созыва объявляется 
закрытой.

(ТАСС).



Постановление в
Одиннадцатого марта члены 

Свердловского горкома ВЛКСМ 
собрались на очередной пленум. 
Обсуждался вопрос о выполне
нии постановления XIII пленума 
Центрального Комитета комсомо
ла. Пленум принял хорошее по
становление. В нем не было рас
плывчатых фраз. Наоборот, все 
очень четко, конкретно.

Постановление получили все 
райкомы ВЛКСМ, все крупные 
первичные организации. Поступило 
оно и в Куйбышевский райком 
комсомола.

Прошло полтора месяца. Какова 
_жс судьба постановления?

...Заведующий отделом кадров и 
оргработы Михаил Абрамов подо
зрительно долго вспоминал, какие 
районы являются подшефными. 
Один — Пышминский, а вот дру
гой... Камышловский, вспомнил, 
наконец, заворг. Однако расска
зать что-либо о шефской помощи 
наотрез отказался:

— Это не мое дело, — коротко 
объяснил он. О шефстве надо с 
секретарями разговаривать.

Но оказалось, что вопросами 
шефства единолично занимается 
первый секретарь райкома тов. 
Кондаков. К сожалению, и он мо
жет поделиться немногим. Упомя
нет о том, что на турбомоторном 
заводе комсомольцы заинтересова
ны в выпуске запасных частей для 
тракторов, потому что эти зада
ния плановые. Отметит активность 
комитета комсомола завода «Урал- 
электроаппарат», так как там хо
рошо прошел сбор книг. И, нако
нец, заговорит о поездках комсо
мольского актива в подшефные 
колхозы и МТС.

Действительно, на селе побыва
ли и тов. Кондаков, и некоторые 
члены бюро. Только результаты 
этих командировок очень серы и 
безрадостны. Смотрели, беседова
ли с секретарями комсомольских 
организаций и с хозяйственными 
руководителями. Записывали в 
блокноты просьбы. Возвратив
шись в Свердловск, передали их 
по инстанциям, в основном адми
нистрации заводов.

Такая ли помощь нужна сель
ским комсомольцам? Ведь ясно, 
что командировки комсомольских 
активистов преследовали более ши
рокую цель — сделать серьезные 
выводы для себя, чтобы обеспе
чить конкретное, оперативное ру
ководство шефской работой моло
дежи. Почему же райком не 
сделал этих выводов, почему он 
подменил свою организаторскую 
роль простым регистраторством?

Тов. Кондаков объясняет это 
просто: помощь подшефным кол
хозам нужна, в основном хозяй
ственная, заказы даются пред
приятиям, и райкому нет необхо
димости вмешиваться.

В этом райком глубоко оши
бается. Есть такая необходимость. 
Завод «Уралэлектроаппарат» обя
зался поставить оборудование для 
строительства Печорской машин
но-тракторной станции. Работа эта 
ведется очень медленно. До сих 
пор все выяснялось, есть ли 
средства, есть ли место. Наконец, 
определили — есть и то и другое, 
но не оказалось инженеров для 
составления проекта. Тянется во
локита, которая мешает претворе
нию в жизнь хороших планов. И 
райком оказался бессильным, что
бы положить ей конец.

Впрочем, Куйбышевский райком 
не всегда безразличен к просьбам 
сельской молодежи. В подшефных 
колхозах нехватает культработни
ков, и комсомольские руководите
ли района давно уже обещали 
направить шесть комсомольцев из 
числа лучших в сельские очаги 
культуры. И не только на словах 
обещали, а закрепили свое обе
щание соответствующим по- 
стан-овлением бюро райкома, в 
котором секретарям первич
ных организаций было дано 
строгое указание: в ближайшее 
время подобрать кандидатуры и 
представить их на утверждение 
бюро.

Между тем, бумага, какие бы 
хорошие мысли она в себе ни во
площала, останется бумагой, если 
не будет организаторской работы. 
И поскольку именно такой рабо
ты не было проведено, по
скольку отсутствовал всякий кон
троль за исполнением решения 
бюро, громкие обещания повисли 
в воздухе.

Много хороших мер для усиле
ния шефской помощи подсказало 
районной комсомольской органи
зации постановление III пленума 
горкома ВЛКСМ. С ними охот
но соглашается секретарь райкома. 
Он же твердит, что это постанов
ление — ценное руководство для 
усиления шефской помощи.

Но, видимо, решил тов. Конда
ков, что ценное руководство надо 
особенно бережно хранить. А по
тому, не ознакомив с ним ни ком
сомольский актив, ни даже ра
ботников аппарата, убрал его по
дальше — в сейф, под замок. И 
лежит оно там, аккуратно подко
лотое к другим бумагам.

Это в райкоме. Что же делают 
в первичных организациях? Может 
быть, там вожаки проводят орга
низаторскую работу, тем более, 
что многие из них—члены горко
ма ВЛКСМ и сами принимали на 
пленуме постановление.

С этой точки зрения любопытно 
познакомиться с деятельностью 
одной из крупных комсомольских 
организаций — завода «Уралэлек- 
гроаппарат».

Объемистая тетрадь, где запи-

сейфе
саны шефские обязательства за
вода, всегда под руками у Петра 
Сипрова, секретаря комитета. 
«Птичками» помечены мероприя
тия, в которых комсомольцы при
няли участие. «Птичек» немного, 
но они приятно успокаивают сек
ретаря. В самом деле, кто ре
монтировал стайки и механизмы 
для Пышминской МТС? Комсо
мольцы. Устанавливать автопоилки 
в колхоз имени Молотова кто вы
езжал? Молодежь. А книги со
бирали — всю комнату завалили 
ими. Плохо ли?! Остальное уж — 
дело администрации и завкома.

Под «остальным» подразумева
ются хозяйственные вопросы: 
столько-то провода и столбов для 
электролинии в деревнях, столь
ко-то материала для электрифика
ции ферм и других рабочих поме
щений и т. д. Действительно, вы
делить необходимое количество 
материалов — дело админи
страции. Но может ли комсо
мольская организация быть рав
нодушным наблюдателем, когда 
недопустимо затягивается решение 
этих самых «хозяйственных» во
просов.

Видимо, этого и недопонимают 
члены комитета ВЛКСМ завода. 
Иначе не получилось бы такого 
формального разделения на «на
ше» и «не наше».

В организацию пришло поста
новление пленума горкома. Ясно, 
■fro, получив его, тов. Сипров дол
жен был вместе с активом серьез
но подумать- над тем, как луч
ше,. с большей пользой для колхо
зов выполнить его, какую органи
заторскую работу надо провести 
комитету.

Ничего этого не сделал тов. 
.»Сипров. Он не удосужился позна
комить с постановлением даже 
комсомольский актив, не говоря 
уже о широком обсуждении реше
ния комсомольцами, которые 
должны его выполнять. И не 
мудрено поэтому, что в комитете 
ВЛКСМ только изредка ставят 
«птички» в общем плане шефства 
завода. И не мудрено, что попреж- 
нему живет в комитете убеждение, 
что есть дело «наше» и «не на
ше» и «нам бы со своим спра
виться».

* * *
Члены бюро, работники Куй

бышевского райкома ВЛКСМ ут
верждают, что они — против бю
рократизма, за живое общение с 
молодежью, за организаторскую 
работу. Далеки слова руководящих 
комсомольских работников района 
от их практических дел. Именно 
бюрократизм, нежелание занимать
ся повседневной организаторской 
работой помешали им выполнить 
постановление III пленума горко
ма ВЛКСМ.

Л. МАСАЛЬСКАЯ.

В саду подсобного хозяйства № 2 Алапаевского металлурги
ческого завода можно часто видеть заботливо ухаживающих за 
деревцами юных садоводов. Это учащиеся Алапаевской средней 
школы № 2.

НА СНИМКЕ: девятиклассницы Ира Баринова, Катя Волкова, 
Люда Никольская и Люда Кузнецова подрезают кусты смородины.

Снимок А, Мартынова.

ПИСЬМО В РЕДАКЦИЮ

„Стыдно
Клуб Тавдинского лесокомби

ната прежде был лучшим куль
турным учреждением в городе. 
Художественн а я с а моде ятел ьн ость 
его славилась певцами и плясу
нами. А сейчас... «Я почти не 
смотрел на сцену, стыдно было»— 
сказал уходя с последнего кон
церта самодеятельности секретарь 
комитета ВЛКСМ комбината тов. 
Бездеткин.

Да, должно быть стыдно ком
сомольскому вожаку за то, что 
развалился хороший коллектив.

Клуб по штатному расписанию 
имеет только художественного ру
ководителя. Это должно было за
ставить правление клуба заду
маться над тем, чтобы каждый 
кружок самодеятельности имел 
своего руководителя — обществен
ника, активиста, энтузиаста 
художественной самодеятельно
сти. При этом была возможность 
отправить руководителей-общест
венников на областные кур-

По следам наших выступлений

14 апреля в газете была опуб
ликована корреспонденция «Раз
вивать все виды акробатики». На 
днях городская акробатическая 
секция обсудила корреспонден
цию, признала критические заме
чания правильными и обязала 
тренеров города культивировать в

бы.Ю...”
сы. Правление клуба имело две 
путевки: одну для руководителя 
танцевального кружка и другую— 
драматического коллектива.

Но использовали лишь одну 
путевку и ту неудачно. Тов. Лю
башин, вернувшись с курсов ру
ководителей драмкружков, ни ра
зу не был в клубе, не поставил 
пи одного скетча, ня одной пьесы. 
Вторая путевка пропала потому, 
что не смогли договориться с ру
ководителем предприятия, где 
работала тов. Крикнина (очень 
способная участница танцеваль
ного коллектива), чтобы ее отпу
стили на время курсов с работы.

Сейчас в клубе явно нехватает 
руководителей кружков, и поэто
му работа в самодеятельности ве
дется вяло, неинтересно. Но коми
тет ВЛКСМ, профком и правле
ние клуба попрежне.му не прояв
ляют никакой заботы об учебе 
руководителей кружков.

Р. ЗАГАЛЬСКАЯ.

своих спортивных коллективах 
групповые акробатические упраж
нения и акробатические прыжки 
среди женщин. За допущенные 
грубые ошибки в судействе глав
ный судья соревнований тов. 
Яхонтов дисквалифицирован.

Все условия есть, чтобы колхоз 
имени Ленина стал высокодоход
ным хозяйством. Плодородные 
земли окружают деревню Лопае- 
во, где расположена эта сельско
хозяйственная артель. По берегам 
реки Лобвы раскинулись обшир
ные пойменные луга.

Условия есть, а урожаи, про
дуктивность животноводства еще 
из рук вон плохие. Прошлой 
осенью колхозники сняли с гек
тара только по 9 центнеров зер
новых, от каждой коровы получи
ли в среднем по 700 килограммов 
молока.

Овес и пшеница не уродились 
из-за плохого ухода за посевами, 
да и сеяли-то их обычным рядо
вым способом А низкая продук
тивность животноводства — ре
зультат нехватки грубых кормов.

Известно ли все это комсомоль
ской организации, секретарю ко
митета Раисе Шибаевой? Хорошо 
известно. Но комсомольцы счи
тают, что устранить эти серьезные 
недостатки обязано правление 
колхоза. Комитет же комсомола 
не в силах что-либо предпринять 
Он занят «своими делами».

— Думаем на днях провести 
воскресник по строительству спор
тивной площадки, да кружки 
художественной самодеятельности 

при клубе создать, — рассказы
вает о планах на ближайшее бу
дущее Раиса Шибаева,

Нет сомнения, что построить 
площадку, организовать самодея
тельность — это нужное дело. Но 
разве в горячие дни, в последние 
дни подготовки к севу, нет у ком
сомольской организации более 
важных дел? Ведь до сих 
пор не созданы в колхозе моло
дежные звенья высокого урожая. 
Многие поля требуют удобрений, 
а более ста тонн навоза лежит 
еще у ферм. Организуй комитет 
комсомола воскресник молодежи— 
и перегной будет вывезен на поля.

Но Раисе Шибаевой все равно, 
будет ли выполнена та или иная 
работа, связанная с подготовкой 
к севу, ее не интересует судьба 
будущего урожая, будущее свое
го колхоза. Комитет спокойно 
взирает на серьезные недостатки, 
равнодушно проходит мимо них.

— Корма, все дело в кормах!— 
раздаются в течение всего года 
возгласы в правлении колхоза...

Но только говорят о кормах и 
ничего не делают, чтобы заготов
лять их в достаточном количестве. 
Когда-то десятки тонн высокока
чественного сена давали поймен
ные луга по беретам Лобвы.

Сейчас они зарастают кустарни
ком.

Об очистке лугов были разго
воры на комсомольских собра
ниях. Но предложения рядовых 
членов ВЛКСМ остались без вни
мания, к ним не прислушались.

— Все равно некому расчищать, 
все к севу готовятся, — считает 
Раиса Шибаева и не ставит серьез
но вопрос перед правлением 
колхоза, партийной организацией.

В комитете комсомола ни разу 
не задумались над тем, можно ли 
организовать молодежный вос
кресник по очистке пойменных 
земель, нельзя ли предложить 
правлению колхоза направить на 
луга группу колхозников.

Сельхозартель же в силах по
слать на постоянную обработку 
лугов часть своих работников. 
20 апреля, например, в первой 
бригаде полеводов и овощеводов 
из пятидесяти человек вы
шли на работу лишь семна
дцать. Остальные были заня
ты личными делами. Моло
дой колхозник Виктор Ло
паев 18 апреля вообще не выходил 
на работу. 19 апреля он перевез 
лишь несколько бочек воды и 
был занят с 10 часов утра до 2 
часов дня. 20 апреля освободил
ся в час дня. Даже только 
эти факты дают комитету ВЛКСМ 
основание не только обратиться в 
правление колхоза, но и самому 
по-настоящему повести борьбу с 
недисциплинированностью, про
гульщиками Ведь стоит только 

хорошо организовать труд—и хва
тит у сельхозартели рук, чтобы и 
отлично подготовиться к севу, и 
своевременно очистить луга.

...В парниковом хозяйстве еще 
много незастекленных рам. Нын
че опять не будут посеяны 
такие силосные культуры, как 
кукуруза, подсолнечник, значит 
опять не будет заготовлено до
статочное количество силоса.

Но не интересует все это коми
тет ВЛКСМ, жизнь проходит ми
мо него.

Какую же помощь оказывает 
комсомольской организации рай
ком ВЛКСМ? Его работники за 
последнее время стали чаще на
вещать колхоз имени Ленина. Но 
бывают здесь наскоками, мало 
помогают секретарю.

Очередной наскок совершил 19 
апреля второй секретарь рай
кома Михаил Пинчук. В 6 часов 
вечера он прибыл в правление 
сельхозартели. Комсомольское со
брание, на котором Михаил дол
жен был выступить с докладом 
«Об итогах XII съезда ВЛКСМ», 
началось в 8 часов. В спешке был 
набросан проект решения. Ми
хаил собственноручно написал:

«Комсомольское собрание от
мечает:

1. Принять активное участие в 
подготовке и проведении весенне
посевной кампании, выпускать 
газету «Молния».

2. Силами комсомольцев и мо
лодежи установить ночное дежур
ство по бригадам.

3. Обязать зав. клубом тов. 
Лопаеву Н. А. в период весенне
го сева проводить беседы по га
зетному материалу о новостях 
сельского хозяйства.

4. Принять активное участие в 
самодеятельности клуба по под
готовке к празднику 1 Мая».

Вот и все. Ни одного конкретно
го пункта, предложения по уча
стию в хозяйственной деятель
ности. Секретарь райкома ничего 
не подсказал комсомольцам и в 
докладе. Он только проговорил, 
что недостатком в работе орга
низации является то, что до сих 
пор в колхозе нет кружков само
деятельности. Да и какие задачи 
мог поставить тов. Пинчук перед 
комсомольцами, когда он даже не 
успел поговорить с секретарем 
комитета ВЛКСМ.

Рано утром на следующий день 
Михаил Пинчук отбыл...

Изменилось ли что в комсо
мольской организации после его 
посещения? Ничего не измени
лось. Как и раньше, Раиса Ши
баева не может найти главного в 
комсомольской работе.

А ведь в резолюции XII съезда 
ВЛКСМ четко и ясно сказано, 
что сельские комсомольские орга
низации должны серьезно уча
ствовать в хозяйственной дея
тельности колхозов. И только жи
вые, конкретные дела помогут 
комсомольцам сельхозартели име
ни Ленина выполнить это важное 
указание съезда. П ЛЫСОВ.

Новая Ляля



Отклики на статью „Нужна ли такая организация?“ Открытие Женевского совещания
Неавторитетная 

организация
Практика показывает, что сове

ты СНО являются несамостоя
тельными организациями и прово
дят свою работу в основном 
через комитет комсомола и проф
ком института. Организация эта 
настолько слаба и нежизненна, 
что студенты узнают о ней лишь 
на третьем — четвертом курсах.

Приведу пример работы совета 
СНО нашего института. За 1953-54 
учебный год проведено пять 
заседаний совета СНО института. 
Что же на этих заседаниях об
суждалось? Вот повестка дня 
одного из них:

1. Итоги проведения конферен
ции СНО по вопросам практики.

2. О дисциплине членов совета 
СНО.

На втором заседании утверж
дался план работы на второй се
местр и рассматривался вопрос 
о состоянии кружковой работы на 
энергетическом факультете.

Из этих двух примеров наглядно 
видно, что совет СНО работает 
в основном как организация, со
бирающая сведения и обсуждаю
щая дисциплину членов своей 
организации.

Всякое мероприятие СНО про
водит через комитет комсомола. 
Совет СНО не может налагать 
взысканий на своих нерадивых 
членов и не может давать каких- 
либо льгот активистам, а может 
только просить об этом комсо
мольскую организацию. Таким 
образом, вся воспитательная ра
бота среди членов СНО ложится 
на комсомол. Заседания советов 
проводятся формально, и часто 
только потому, что нужно их 
проводить по графику.

Назрела необходимость просить 
Министерство высшего образова
ния о пересмотре организации на
учной работы студентов. Присое
диняясь к мнению тт. Байдосова 
и Тихонова, мы предлагаем сле
дующее:

1. Научную работу в институте 
должна проводить учебная часть 
по учебному графику и, следова
тельно, проводить планово.

2. Совет СНО упразднить за 
ненадобностью.

3. Контролем за научной рабо
той студентов может заниматься 
комитет комсомола так же, как 
он занимается сейчас учебной 
работой.

Е. ПРОЗОРОВ, 
зам. председателя совета 
СНО Уральского политех
нического института.

Многое зависит от руководителя
Тт. Тихонов и Байдосов подня

ли в своей статье важный вопрос 
о существовании совета СНО. 
Мне также кажется, что советы 
СНО не нужны. Советы СНО не 
оправдывают себя и зачастую 
«выбираются» формально. Напри
мер, выбранное в прошлом году 
правление секции СНО факуль
тета механизации сельского хо
зяйства нашего института без
действовало. Совет СНО инсти
тута и его председатель В. Рочев 
решили заменить руководителей 
секции факультета. Не созывая 
собрания членов общества, руко
водитель СНО В. Рочев через 
секретаря факультетского бюро 
Князева передал студенту четвер
того курса Ю. Нестерову, что он 
назначен председателем факуль
тетского совета СНО. Студенты 
же Трубачев и Битюков долгое 
время вообще не знали, что они 
назначены членами секции.

На факультете 350 студентов, 
а в кружки записалось только 27 
человек. Из них лишь пять чело
век кое-как смогли представить 
на научно-студенческую конферен 
цию четыре работы. Руководите
ли кружков, видя, что у них есть 
помощники в лице советов, пере
стали разъяснять студентам важ
ность занятий в кружках, не во-

Бумаготворчество вместо живого дела
Прочитав статью «Нужна ли 

такая организация?», мы поду
мали, что то же самое можно 
сказать и о нашем институте. И 
у нас СНО, как организация, 
фактически не существует.

В нашем институте СНО объ
единяет 700 студентов, которые 
не имеют никаких преимуществ 
по сравнению с другими студен
тами. Правление СНО состоит из 
11 человек и должно руководить 
работой всех кружков. В основ
ном же деятельность совета СНО 
сводится к различной техниче
ской работе —- оформлению сту
денческих работ, регистрации 
членов Кружков, количества за
седаний. Старосты кружков без
действуют.

Недавно в институте проходи
ла восьмая студенческая науч
ная конференция. Считалось, что 
конференция проводится по ини
циативе студенческого научного

В обществе работают лучшие
Познакомившись со статьей 

«Нужна ли такая организация?», 
мы считаем, что в нашем педа
гогическом институте на исто
рико-филологическом факультете 
такая организация, как СНО, 
нужна.

На нашем факультете из 600 
студентов 209 занимаются в 
кружках (преимущественно вто
рые и третьи курсы). 65 человек 
из них составляют члены СНО. 
В члены СНО принимаются успе
вающие студенты, выполнившие 
работу в кружке, на основании 
данной научным руководителем 
рекомендации. Каждый член СНО 
имеет билет, куда вносится за
пись о проделанной им работе.

В начале учебного года на 
отчетно-перевыборном собрании 
СНО переизбирается его совет 
(5 человек), организующий под 
руководством научного руководи
теля и председателя совета СНО 
института научную студенческую 
работу на факультете. У каждо
го члена совета СНО есть свои 
обязанности: есть сектор круж
ковой работы, культурно-массо

влекали студентов в кружки, фак
тически не работали со студен
тами.

Так, например, руководитель 
кружка при кафедре сопромата и 
гидравлики тов, Литвин в про
шлом году организовал кружок. 
Ходило на заседания кружка шесть 
человек. Придут студенты, ждут, 
а руководителя нет и нет. Ему в 
этот день, оказывается, некогда. 
Постепенно в кружок стали хо
дить только двое студентов, а за
тем он совсем прекратил свою ра
боту. Не работают кружки при ка
федре технологии металлов (руко
водитель тов. Белиничер), при ка
федре физики (руководитель тов. 
Бородин), при кафедре теории ме
ханизмов машин (руководитель 
тов. Макаров) и других кафедрах. 
Если бы не существовали советы 
СНО, руководители кружков са
ми вместе с комсомольскими ак
тивистами заботились бы о 
работе кружков, выбрали бы хо
роших старост, которые на деле 
являлись бы первыми помощника
ми руководителей.

У нас же зачастую старостами 
становятся студенты, которые не 
имеют никакой другой обществен
ной «нагрузки». Только поэтому 
старостой кружка «Общая зоотех
ния» была избрана студентка И. 

общества. Однако члены совета 
СНО только собирали работы, тре
бовали их оформления, а порой и 
сами вынуждены были занимать
ся отпечаткой работ, оформляли 
стенды, доставали папки для ра
бот и т. д. Никакого влияния на 
отбор работ члены СНО не ока
зывали. Оценивали работы на
учные руководители, они же за
слушивали их на заседаниях 
кружка.

Сами члены правления СНО, 
занятые бумажной волокитой, 
всевозможными организационны
ми вопросами, теряют много вре
мени и не имеют возможности 
заниматься в кружках.

Н. СЕРЕБРЯКОВА, 
председатель СНО.

Э. КИЛИНА, 
член комитета ВЛКСМ 
Свердловского медицин

ского института.

вый, организационный и сектор 
печати.

Считаем, что одному ответствен
ному от комсомольского бюро с 
контролем за научной работой не 
справиться. Одному человеку 
трудно, даже невозможно сделать 
работу старост образцовой, когда, 
судя по статье тт. Тихонова и 
Байдосова, этого не в состоянии 
сделать весь состав совета СНО.

Даже на нашем факультете, 
где числится 14 кружков, один 
член бюро ВЛКСМ не сможет по- 
настоящему проверить работу 
старост, а ведь организация на
учной работы заключается не 
только в этом. Необходимо 
устраивать конференции, чтения, 
смотры и т. д. Ликвидация СНО 
только ослабит научную студен
ческую работу, перегрузит об
щественной работой одного чело
века.

М. КУЛАКОВА, 
председатель совета СНО 
историко-филологического 

факультета.
Б. ЛИФШИЦ, 

член совета СНО Свердлов
ского педагогического ин

ститута.

Клещева. Сама она научно-ис
следовательской работой не зани
мается, а лишь ведет учет засе
даний и объявляет день заседа
ния кружка. Мне кажется, старо
ста должен быть опорой руково
дителя кружка. Поэтому на дол
жность старост надо подбирать 
студентов, активно работающих в 
кружках.

Факультетские советы СНО яв
ляются лишней надстройкой в на
учной работе среди студентов 
института. Советы занимаются 
лишь регистрацией фактов, со
ставлением отчетов совету СНО 
института, который, в свою оче
редь, отчитывается перед партий
ной, комсомольской и профсоюз
ной организациями. Создается 
своеобразная цепь отчетов о ра
боте кружков, деятельность кото
рых от этого не улучшается. Не 
полезнее ли было бы вместо всей 
этой бюрократической волокиты 
обязать факультетские бюро и ко
митет ВЛКСМ института больше 
уделять внимания научной работе 
студентов, держать связь с руко
водителями кружков?

Р. РАСОВСКИЙ, 
студент Свердловского 

сельскохозяйственного 
института.

министров иностранных дел
ЖЕНЕВА, 27 (спец. корр. 

ТАСС). Вчера здесь во Дворце 
Наций открылось совещание ми
нистров иностранных дел, созван
ное в соответствии с решением, 
принятым на Берлинском сове
щании.

В совещании участвуют ми
нистр иностранных дел СССР 
В. М. Молотов, государственный 
секретарь США Д. Даллес, ми
нистр иностранных дел Франции 
Ж. Бидо, министр иностранных 
дел Англии А. Иден, министр 
иностранных дел Китайской На
родной Республики Чжоу Энь-лай, 
министр иностранных дел Корей
ской Народно-Демократической 
Республики Нам Ир, министр 
иностранных дел Южной Кореи 
Бьон Йон Тэ, министры иностран
ных дел Австралии, Канады, Гре
ции, Филиппин, Люксембурга, 
Новой Зеландии, Таиланда, пред
ставители Турции, Бельгии, Ко
лумбии, Эфиопии и Голландии.

С советской стороны в работе 
совещания участвуют А. А. Гро
мыко, В. В. Кузнецов, а также 
П. ф. Юдин. Г. Н. Зарубин, С. А. 
Виноградов, С. П. ’ Суздалев, 
Н. Т. Федоренко, Л. Ф. Ильичев, 
А. А. Лаврищев; со стороны Ки
тайской Народной Республики 
Чжан Вэнь-тянь, Ван Цзя-сян, Ли 
Кэ-нун, Ван'Бин-нань; со стероны 
США — Д. Макартур, Р. Мак
брайд, Р. Л. О’Коннор, Д. Хит, 
У. А. Джонсон; со стороны Фран
ции — Шовель, Брустра, де Мар
жери, Байенс; со стороны Анг
лии — лорд Рединг, Д. Аллен, 
Ж. Тревельян, У. Грэхэм.

В ходе предварительных пере
говоров между В. М. Молотовым 
и А. Иденом о порядке предсе

ФУТБОЛ

С КРУПНЫМ СЧЕТОМ
В минувшее воскресенье со

стоялся второй тур первенства 
СССР по футболу для команд 
класса «Б».

Футболисты свердловского 
«Авангарда» в этот день играли 
в Ашхабаде против местной коман
ды «Спартака». Состязание про
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дательствования было принято со
ветское предложение относитель
но избрания трех председателей. 
В соответствии с этим на первом 
заседании совещания от имени 
делегации США было внесено 
следующее предварительно согла
сованное предложение: на заседа
ниях будут поочередно председа
тельствовать министр иностранных 
дел Таиланда, министр иностран
ных дел СССР и министр иност
ранных дел Англии. Каждый 
председатель избирает двух сво
их помощников.

Это предложение было принято 
совещанием.

Первое заседание, которое было 
посвящено обсуждению организа
ционных вопросов, открыл в ка
честве председателя представи
тель Таиланда Ван Вайтхаякон, 
произнесший краткую вступи
тельную речь.

Председательствующий огласил 
приветственную телеграмму пре
зидента Швейцарской конфедера
ции Рюбаттеля, в которой выра
жена надежда на успех совеща
ния в интересах установления 
прочного и справедливого мира.

Затем участники совещания ус
ловились о порядке ведения за
седаний. Было решено, что на за
седаниях будут присутствовать 
только участники совещания. Офи
циальными языками будут фран
цузский, русский, английский, 
китайский и корейский.

На этом первое заседание за
крылось. Следующее заседание 
под председательством В. М. 
Молотова состоится 27 апреля в 
15 часов для обсуждения корей
ского вопроса.

шло с преимуществом спартаков
цев, которые забили в ворота 
свердловчан четыре мяча, не 
пропустив в свои ни одного.

1 мая футболисты свердлов
ского «Авангарда» выступают в 
городе Ленинабаде против ме
стной команды.
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